
Борьба на высшем уровне. 

В Екатеринбурге во Дворце игровых видов спорта прошёл 22 международный турнир по Греко-римской 
борьбе на призы воинов-героев уральского добровольческого танкового корпуса и героев тыла. Кроме 
представителей разных городов России в турнире участвовали спортсмены из Беларуси и Казахстана. Реж 
представляли четверо спортсменов (ДЮСШ «Россия»). Павел Томаев стал победителем в весовой 
категории до 69 кг, в которой заявилось 25 спортсменов. В категории до 76 кг участвовали Артём Томаев, 
занявший первое место, и Данил Бодров, ставший вторым. Максим Фолин боролся в группе до 58 кг. 
Попасть в тройку лидеров ему не удалось, зато он показал хорошую борьбу. На соревнования приезжали 
почётные гости из Москвы - чемпионы мира по различным видам спорта. После турнира трёхкратный 
олимпийский чемпион, девятикратный чемпион мира, двенадцатикратный чемпиона Европы по борьбе 
Александр Карелин провёл мастер-класс для детей. 
Отделение греко-римской ДЮСШ «Россия» набирает мальчиков 6-8 лет в группу общей физической 
подготовки. Занятия проходят на ст. «Сатурн» с 17.00 по четвергам, субботам и воскресеньям. 
Арина АГАПОВА. 

 Во власти футбола. 

 

Седьмой год в Реже проходит турнир по мини-футболу среди школьников на призы ОАО «Режевской 
хлебокомбинат» и ТК «Аяврик». Подведение итогов первого этапа, проходившего в последние месяцы, и 
награждение призёров прошло в минувшее воскресенье. 
В прошлом году в это время проходила спартакиада среди школьников по нескольким видам спорта. Но 
сейчас школы отказались от участия в ней, поэтому организаторы вернулись к проведению 
традиционного футбольного турнира. 
Среди участников не только ребята, которые учатся в ДЮСШ, но и просто те, кто любит погонять мяч во 
дворе, ведь цель турнира – охватить как можно больше мальчишек, привлечь их к физкультуре и спорту. 
Для кого-то это просто досуг, а кто-то, стараясь выиграть этот турнир, улучшает своё мастерство и со 
временем получает возможность играть за сборную города, как, например Дмитрий Кропотухин. Сейчас 
он играет за ФК «Реж», но и участвует в этом турнире, так как ещё учится в школе. 
В этом этапе турнира соревнуется 12 команд – по 6 в возрастной группе. После Нового года соревнования 
продолжатся, но с участием учеников других возрастов. А сейчас призёрами в старшей группе стали: I 
место – «Аякс» (тренер А. Иванов), II место – «Орион» (М. Боровиков), III место – «Зенит» (Г. Рубцов). 
Среди команд младшего возраста в тройку сильнейших вошли: «Лидер» (А. Иванов) - I место, «Аякс» (Г. 
Рубцов) -II место, «ЦСКА» (Г. Рубцов) – III место. Как видите, названия для команд участники придумали 
серьёзные, возможно, в будущем их цели в спорте будут такими же серьёзными. 
Нередко на игры приходят родители, их поддержка и заинтересованность для юных игроков становится 
дополнительным стимулом. Причём не только для конкретной игры, но и для занятия спортом в целом.      
Арина АГАПОВА. 

Опасный момент. 

Исполнение бюджета предполагается сложным. 

Повестка последнего в этом году заседания режевской Думы была чрезвычайно насыщенной. Главное, 
депутатам предстояло не только внести последние изменения в бюджет Режевского городского округа 
2010 года, но и принять бюджет на 2011 год. 
Последних изменений в бюджет РГО 2010 года многие управления и подразделения ждали с нетерпением, 
ведь кому-то это давало возможность погасить задолженность по оплате коммунальных услуг, кому-то – 
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расплатиться за проведённые ремонты, кому-то – выплатить декабрьскую зарплату. Кому, сколько и на 
какие цели было добавлено – можно детально ознакомиться в приложении «Муниципальный вестник» 
газеты «Режевская весть» №148-149 от 18 декабря. Здесь же хотелось остановиться на одном моменте, 
вызвавшем у депутатов немало замечаний. Управление городским хозяйством вышло на Думу с просьбой 
увеличить его расходную часть по статье «оплата труда». Как пояснил депутат В. Раёв, у УГХ с середины 
ноября закончились средства на выплату заработной платы сотрудникам, и, если сейчас Дума не решит 
этот вопрос, задолженность перейдёт на следующий год. По словам Валерия Юрьевича, депутатская 
комиссия разбиралась с данным вопросом и выяснила, что ситуация повторяется, поскольку 
задолженность появилась из-за того, что только в январе 2010 года сотрудники УГХ получали зарплату за 
декабрь 2009 г. Сейчас управление городским хозяйством не просит дополнительных средств из бюджета 
(а это 579 тысяч рублей), предлагая сделать передвижку в рамках своих бюджетных обязательств, то есть 
направить на оплату труда деньги, не потраченные на выполнение каких-то коммунальных проблем 
нашего округа. 
- Конечно, проще всего отказать УГХ в решении этого вопроса или просто закрыть данную организацию 
на месяц, но это не выход. Люди, которые там работают, такие же граждане нашего округа, и мы должны 
думать о них, - закончил своё выступление В. Раёв. 
Однако выступавшая далее зам. начальника финансового управления С. Шорохова представила несколько 
иное видение сложившейся проблемы. 
- В начале 2010 года главой РГО перед всеми управлениями была поставлена задача оптимизировать свои 
расходы на содержание аппарата. ВСЕ это сделали. Вспомните, у нас закрывались на месяц дошкольные 
учреждения, где-то прошло сокращение штата, сотрудники учреждений культуры, комитета по делам 
молодёжи работали по сокращённому графику. В управлении городским хозяйством в этом направлении 
ничего не предпринято. Месячный фонд на выплату заработной платы в УГХ 443 тысячи рублей. На 2010 
год средства по этой статье управлению были запланированы в полном объёме. И расходовать эти 
средства они должны были в пределах установленных лимитов, - проинформировала депутатов Светлана 
Юзьевна. 
Жаркую дискуссию по этому вопросу остановил председатель Думы Н. Бачинин, заметив, что поскольку 
чёткого понимания решения проблемы нет, следует вынести её на отдельное заседание депутатской 
комиссии, после того, как финансовое управление и отдел экономики более детально всё проработают. 
По следующему вопросу повестки Думы – по рассмотрению обращений о предоставлении льготы по 
уплате земельного налога – докладывала заместитель начальника отдела по экономике и труду 
администрации РГО О. Яковлева. С просьбой о предоставлении льготы в администрацию обратились 
управление сельского хозяйства, почта и (уже не в первый раз) ООО «Першинское». Ежегодно данные 
организации выплачивают соответственно 128, 200 и 306 тысяч рублей земельного налога. Все эти 
средства идут в бюджет Режевского городского округа. Таким образом, если Дума даст согласие на 
предоставление льготы, пострадает доходная часть бюджета. 
В ходе обсуждения вопроса депутат А. Потапенко говорил о том, что кадастровая стоимость земли, на 
основании которой и рассчитывается земельный налог, завышена. И если собственник решится на 
продажу земельного участка, он не получит той суммы, в которую земля оценена правительством. 
Естественно, выплата земельного налога ложится тяжким бременем на граждан. 
- Но актуализация кадастровой стоимости земли происходит раз в 3-4 года. Действующие в данный 
момент изменения вступили в силу в 2008 году. После этого многие граждане и юридические лица 
обращались к губернатору, в правительство Свердловской области с просьбой вновь пересмотреть 
кадастровую стоимость. В 2010 году это произошло, предварительные результаты были направлены в 
комитет по имуществу администрации РГО в августе. Сейчас новые результаты стоимости земли 
проходят дальнейшую процедуру согласования. Налоги же в любом случае насчитываются на основании 
действующей на данный момент кадастровой стоимости. Поэтому мы предлагаем депутатам отказать 
вышеупомянутым организациям в предоставлении льгот, - заметила Ольга Александровна. 
Взвесив все аргументы, депутаты согласились с отделом по экономике и труду. Также здесь обсудили 
работу комитета по имуществу. Как сообщил в своём выступлении депутат Л. Джалалов, этот отдел 
администрации РГО абсолютно не работает. Например, из-за неразумной сдачи в аренду муниципального 
имущества бюджет округа теряет реальные средства. 
- У нас имущество сдаётся странным образом. За копейки, - поддержал Л. Джалалова депутат А. 
Чепчугов, - и мы обращаемся к контрольному органу с просьбой проверить деятельность комитета по 
имуществу. 
Обсуждение третьего вопроса – «Об утверждении бюджета Режевского городского округа на 2011 год» - 
прошло на удивление быстро. Больше времени заняло выступление докладчика, начальника финансового 
управления Е. Элдархановой, осветившей основные моменты. Подробно с главным документом нашей 



территории читатели могли познакомиться в «Режевской вести» №150 от 21 декабря. Сейчас же хотелось 
бы акцентировать ваше внимание на самом важном. 
Итак, доходная часть бюджета РГО на 2011 год предусматривается в объёме 1 млрд. 24,1 млн. рублей. В 
том числе запланировано 576,4 млн. рублей безвозмездных поступлений из вышестоящих бюджетов. 
Налоговые и неналоговые доходы местного бюджета планируются в объёме 447,7 млн. рублей, причём 
проектируется рост на 52,5 млн. рублей (или 12%) в сравнении с 2010 годом. 
Расходная часть проекта бюджета сформирована с учётом коэффициента индексации на оплату труда 
работникам бюджетной сферы и работникам органов местного самоуправления в соответствии с 
нормативными документами (запланировано повышение зарплат с 1 декабря 2010 года – на 7% и с 1 июня 
2011 года – на 6,5%). Также предусмотрено повышение размеров страховых взносов во внебюджетные 
фонды с 26 до 34%. В бюджете учтён рост тарифов на коммунальные услуги, электроэнергию с 
коэффициентом 1,132 и рост цен на иные товары, услуги – с коэффициентом 1,065. Общий объём 
расходов на 2011 год – 1 млрд. 35,7 млн. рублей. 
По основным разделам бюджета расходы на содержание и развитие социальной сферы составляют 80%. В 
том числе на образование запланировано 485,8 млн. рублей, на культуру – 44,2 млн. рублей, на 
здравоохранение – 124,5 млн. рублей, на физическую культуру и спорт – 14,2 млн. рублей, на социальные 
нужды – 155,3 млн. рублей. По некоторым другим разделам расходы планируются следующим образом: 
- жилищно-коммунальное хозяйство – 82,6 млн. рублей 
- общегосударственные вопросы – 59,3 млн. рублей; 
- резервный фонд администрации – 3 млн. рублей; 
- национальная безопасность и правоохранительная деятельность – 6,6 млн. рублей (в данном разделе 
предусмотрено выполнение мероприятий по программам профилактики правонарушений, защиты 
населения от чрезвычайных ситуаций и обеспечения пожарной безопасности); 
- обеспечение программы содействия и развития малых форм в агропромышленном комплексе – 245 
тысяч рублей; 
- выполнение водохозяйственных мероприятий (капитальный ремонт гидроузла на реке Реж) – 39,7 млн. 
рублей (в том числе 3,6 млн. из местного бюджета); 
- охрана окружающей среды – 3,2 млн. рублей. 
Особенно порадовало то, что бюджете 2011 года запланированы средства на газификацию микрорайона 
Кочнево (8,7 млн. рублей), на благоустройство (31,8 млн. рублей), на содержание дорог (22,7 млн. 
рублей), а также на ремонт и содержание «Вечного огня» - 177 тысяч рублей. 
Как сообщила Елена Петровна Элдарханова, исполнение бюджета предполагается сложным, но, если 
правильно распоряжаться ресурсами, регулировать все социальные обязательства, взятые бюджетом, он 
будет выполнен. 
Выслушав заключение контрольного органа РГО по проверке проекта, депутаты приняли бюджет с 
учётом всех поправок. 
Четвёртым вопросом депутатам предлагалось внести изменения в Положение об оплате труда работников 
местного самоуправления РГО. Докладывать этот вопрос должен был заместитель главы РГО по 
экономике А. Водолеев. Но вместо Алексея Леонидовича перед депутатами предстала его заместитель О. 
Яковлева. С такой заменой депутаты не согласились, перенеся вопрос на следующее заседание Думы и 
заметив, что не пристало начальнику прятаться за спины подчинённых. 
В дальнейшем единогласным решением были внесены изменения в план работы контрольного органа 
РГО на 2010 год (из-за ухода одного из сотрудников в декретный отпуск не успели провести все 
запланированные проверки), утверждено Положение об организации профессиональной подготовки и 
повышения квалификации в органах местного самоуправления и муниципальных учреждениях РГО, 
утверждён Порядок ведения Реестра муниципальных служащих, замещающих должности муниципальной 
службы. У организационного отдела администрации РГО и режевской прокуратуры возникли разногласия 
по утверждению Порядка уведомления о фактах обращения в целях склонения к совершению 
коррупционных правонарушений муниципальных служащих (а кто-нибудь из служащих хоть когда-
нибудь ставил в таких случаях в известность правоохранительные органы?). Но Дума не взялась ставить 
точку в этом вопросе, отправив его на доработку. 
Режевское отделение КПРФ вышло на Думу с инициативой об увековечивании памяти Героя 
Социалистического Труда, бывшего вздымщика Режевского леспромхоза объединения «Свердхимлес» 
Алексея Афанасьевича Бачинина. Инициативу поддержали, и теперь на здании леспромхоза будет 
установлена мемориальная доска памяти А. Бачинина. 
Положительно депутаты отреагировали и на предложение режевского военкомата присвоить школе №10 
имя Героя России Дмитрия Рычкова. Теперь данному образовательному учреждению потребуется 
дополнительно 35-40 тысяч рублей (интересно, такие средства заложены в бюджет 2011 года?). Что 



примечательно, получая от депутатов уведомление о переименовании школы, мать Героя России Г. 
Рычкова сообщила, что в дальнейшем она будет ходатайствовать и о переименовании улицы П. Морозова 
в улицу Дмитрия Рычкова (инициатива инициативой, но согласятся ли на такое простые режевляне?). 
Больше всего вопросов вызвала информация о работе жилищно-коммунальной сферы РГО. Выслушав 
докладчика – заместителя главы по коммунальному хозяйству, транспорту и связи А. Дедюхина – 
депутаты обрушились на него с замечаниями, претензиями по поводу отсутствия «Вечного огня», 
восстановления освещения, уборки дорог, задолженности по заработной плате работникам насосно-
фильтровальной станции микрорайона Быстринский. Замечу, что все претензии были абсолютно 
обоснованы и под каждой из них подписались бы многие режевляне. Но сделал ли для себя какие-то 
выводы докладчик и изменится ли что-то в городе в лучшую сторону – сложно сказать. Даже обсуждая 
ситуацию на насосно-фильтровальной станции, депутаты больше руководствовались эмоциями. Когда же 
председатель Думы Н. Бачинин попросил собравшихся высказать свои предложения по решению 
проблемы, ответом была тишина. В итоге решили посвятить насосно-фильтровальной станции отдельное 
заседание депутатской комиссии, куда будет приглашён конкурсный управляющий данного предприятия. 
На этом последнее заседание Режевской Думы в 2010 году закончилось. 
Анастасия СОБОЛЕВА 

Зимний сон. 

 

В череде предновогодних мероприятий место нашлось и четвёртому концерту из цикла «Звёздные 
дуэты», посвящённому зиме и Новому году. 
За кулисами в этот раз было особенно многолюдно – кроме участников конкурса здесь собрались дети, 
привлечённые в номера конкурсантов, и участники шоу «вРЕЖь ЧУДО-STAR», исполнившие свою 
песню-подарок для «Звёздных дуэтов». 
По сути, весь концерт был поздравлением, потому что после каждой песни участники говорили зрителям 
свои пожелания (если все они сбудутся, эта аудитория явно станет самой удачливой и счастливой). 
В этот раз в одиночку пришлось выступать сразу двум участницам: Марине Скорняковой и Анжелике 
Дубс, партнёры которых были оторваны от шоу учёбой, а именно сдачей сессии. Но это не помешало 
конкурсанткам выступить «на отлично» - получить 10 от всех судей. Особенно удивила зрителей и жюри 
Марина, в этот раз показавшая всю силу и красоту своего голоса. 
В целом концерт произвёл на зрителей хорошее впечатление, но были и моменты, которые они 
критикуют. Отмечают сыроватость некоторых номеров и связок между ними, неуместность чёрного 
юмора ведущих… 
- Если проводить конкурс, то всё должно быть идеально отработано, чтобы зрителям было не к чему 
придраться, - считают они. 
Стоит признаться, что и с финальной песней вышел конфуз. Половину слов никто не выучил, но ведущая 
Анна Дублавская сгладила ситуацию, сразу признав, что песня не удалась.  
«Чёрную метку» жюри вручило паре Галины Барановой и Любови Говорухиной, на этот раз предоставив 
им право самим выбрать, какую песню они исполнят. 
А на следующем концерте, который пройдёт 29 января, зрители услышат в исполнении конкурсантов 
зарубежные хиты. Интересно, на каком языке участники решат исполнить песни? 
Арина АГАПОВА. 
Фото Оксаны АНИСИМОВОЙ. 

Марина Данилова, Анна Бабушкина и их юная свита. 
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Итоги публичных слушаний по проекту решения Режевской Думы  

«О внесении изменений и дополнений в Устав Режевского городского округа», состоявшихся 18 
декабря 2010 года 

На публичных слушаниях присутствовали 7 зарегистрированных участников. В голосовании по 
итоговому документу (решению публичных слушаний) приняли участие 7 человек. 
Итоги голосования: за – 6 чел., против – 1, воздержались – нет. 

РЕШЕНИЕ (итоговый документ) 
публичных слушаний по проекту решения Режевской Думы «О внесении изменений и дополнений в 
Устав Режевского городского округа» 
В соответствии со статьей 28 Федерального Закона от 6 октября 2003 года №131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации» («Российская газета», 8 
октября 2003 г., №202), руководствуясь статьей 17 Устава Режевского городского округа («Режевская 
весть», 19 июля 2005 г., №86), участники публичных слушаний 
РЕШИЛИ: 
Одобрить разработанные рабочей группой и опубликованные в газете «Режевская весть» 20 ноября 2010 
года предложения по дополнениям и изменениям в Устав Режевского городского округа и рекомендовать 
Режевской Думе принять проект решения «О внесении изменений и дополнений в Устав Режевского 
городского округа». 

 Лотерея «Поймай удачу»: итоги розыгрыша. 

По итогам очередного розыгрыша лотереи победительницей стала Галина Гильмияновна Рамазанова, 
которую мы приглашаем в редакцию «Р. В.» (ул. Красноармейская, 5) получить денежный приз.  
А вам, уважаемые наши читатели, напоминаем, что лотерея продолжается. Ищите купоны участника 
лотереи в «Режевской вести» и выигрывайте денежные призы! 

 С таким врачом и болеть не страшно. 

 

Село – это маленький мир, населённый совершенно разными людьми: хорошими и плохими, весёлыми и 
грустными, мудрыми и образованными… И в этом маленьком мирке все и вся на виду, как в песне «На 
деревне не скрыться, не спрятаться». Возможно, кто-то скажет, что село Клевакинское не такое уж 
маленькое, но тем примечательнее объект этого очерка. 
Невозможно нравиться всем – это общественная и многократно проверенная истина, однако в каждом 
правиле есть исключения. И нашему селу в этом отношении повезло. Речь идёт о враче-терапевте 
Тимофее Сергеевиче Семенихине. Доброжелательный, открытый, всегда готовый прийти на помощь, 
подбодрить, где шуткой где человеческим участием, серьёзный, интеллигентный, ответственный – это 
далеко не полный перечень его достоинств. И все эти качества сочетаются с высоким 
профессионализмом, способностью принимать ответственные решения. Нам с таким врачом иногда и 
поболеть не страшно. 
Уверены, такие люди способны изменить мир к лучшему (пусть даже в масштабах нашего села). Мы же, 
клевакинцы, благодарны Тимофею Сергеевичу за всё, что он для нас делает. Удачи Вам, Тимофей 
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Сергеевич, и благополучия Вашей семье! С Новым годом! 
Благодарные пациенты с. Клевакинского. 

Счётчики так и не установили. 

На очередном аппаратном совещании в администрации РГО вновь рассматривался вопрос качества 
очистки от снега и подсыпки городских дорог, перекрёстков и тротуаров. Было отмечено, что до сих пор 
некоторые улицы частного сектора остаются без внимания ответственных за уборку снега организаций, 
из-за чего возникают сложности с проездом к месту вызова машин «скорой помощи». 
Кроме того, на совещании обсуждался вопрос по установке счётчиков на теплоносители в учреждениях 
бюджетной сферы. При этом теплосчётчики должны быть установлены до конца 2010 года, как этого 
требует губернатор Свердловской области. 
Особое внимание аппарата администрации было уделено подготовке Режевского района к новогодним 
праздникам. Запланирован ряд мероприятий, направленных на соблюдение правил пожарной 
безопасности, в том числе использование пиротехнических изделий, а так же проверки по правилам 
продажи спиртосодержащей продукции. 
Пресс-служба администрации РГО. 

Телевидение нового поколения в Реже. 

       Развитие техники и технологий поражает с каждым днём всё больше. Очередная сенсация – 
появление интерактивного телевидения «Домашний кинозал Utel.TV», обладающего такими 
характеристиками, о которых ещё недавно можно было только мечтать, например возможность нажать на 
паузу, посмотреть прогноз погоды и свежие новости. Подробно о телевидении будущего на селекторной 
пресс конференции областным СМИ рассказал и. о. заместителя коммерческого директора ОАО 
«Уралсвязьинформ» Илья Васкецов. 
       «Домашний кинозал Utel.TV» предоставляет пользователям интерактивные возможности, не 
доступные эфирному, кабельному и спутниковому телевещанию. Кроме большого числа каналов 
абонентам будет доступен раздел «видео по запросу», где будет представлена регулярно обновляемая база 
лучших фильмов. На сегодняшний день среди них нет самых новых фильмов, но уже в середине 2011 года 
в фильмотеку будут попадать все лучшие новинки мирового кинематографа сразу после премьеры в 
кинотеатре. До просмотра о каждом из них можно будет прочесть отзывы и комментарии. В разделе 
«Виджеты» можно будет узнать прогноз погоды, курсы валют и много другой интересующей вас 
актуальной информации. Также при помощи Utel.TV станет возможным прослушивание многих 
радиостанций, что для Режа, с нашим небольшим выбором существующих радиостанций до сих пор очень 
актуально. 
       Стоимость базового пакета составляет 240 рублей в месяц. Для клиентов, которые уже пользуются 
любой из услуг «Utel», существует система скидок: базовый пакет для них стоит 150 рублей в месяц. У 
зрителя есть возможность «докупать» дополнительные каналы не пакетом, а по одному, что, согласитесь, 
очень удобно. Стоимость одного канала – 30 рублей в месяц. Любому абоненту, желающему подключить 
услугу, сначала предлагается двухмесячный  тест-драйв, во время которого он может попробовать 
абсолютно все возможности «Домашнего кинозала  Utel.TV» бесплатно. Для подключения услуги 
необходимо сделать заявку по бесплатному номеру 8-8003001805. Специалисты компании оперативно 
проведут проверку технической возможности и подключат услугу. 
       После пресс-конференции нам удалось самим убедиться в качестве нового интерактивного 
телевидения. Одновременно с просмотром каждого канала можно ознакомиться с программой передач, 
родители могут ограничить доступ детей к нежелательным каналам, качество изображения разительно 
отличается от привычного. И это далеко не все преимущества, которые появятся у пользователей 
«Домашнего кинозала  Utel.TV». Более подробную информацию вы сможете узнать в компании 
«Уралсвязьинформ». 
Арина АГАПОВА. 

 Юбилей отметили с размахом. 

23 октября 2010 Режевскому историческому музею исполнилось 20 лет. Основное празднование 
проходило на сцене Центре культуры и искусств. Надо отметить, что юбилей музея с таким размахом 
проводился впервые. Перед сотрудниками музея стояла задача не просто отметить праздничную дату, но 



и показать общественности возможности и потенциал Режевского исторического музея. Для этой цели 
сотрудники музея решили воспроизвести былую жизнь Режевского завода, используя исторический 
материал, кропотливо собранный и сохранённый в музее. Здесь на помощь пришли молодые ребята, 
студенты, которые профессионально занимаются фольклором и исторической реконструкцией 
(фольклорный коллектив под названием «Скоморошья артель «Будимир»), а также воспитанники школы 
искусств под руководством Натальи Сергеевны Щигалевой. 
Выступление для гостей праздника началось не совсем обычно. Ещё в фойе, перед концертным залом, 
сотрудниками музея была развёрнута ярмарка. Тут были не только торговые ряды, но и 
импровизированное выступление, организованное артелью «Будимир» и воспитанниками из школы 
искусств. Ребята водили хороводы, пели песни и частушки, играли в русские народные игры.  
Разогретая таким образом публика после окончания ярмарки прошла в зал и с нетерпением ожидала 
начала представления. И оно не заставило себя долго ждать. Началось праздничное мероприятие со 
сценки «Сватовство на заводе». Сцена ЦКИ была оборудована под избу, сотрудники музея выставили на 
сцену реальные музейные экспонаты. Артельщики разобрали роли и начали показ. Ребята не только 
талантливо обыграли обряд сватовства невесты, который был широко распространён по всей России, но и 
внесли в этот обряд местный колорит.  
Следом за «Сватовством», шла сценка «Уральская вечорка». Ребята не делали перерыва в представлении, 
а обыграли всё как одно большое действо. После сватовства в «избу» вошли воспитанники школы 
искусств, по сценарию местные девушки. Открылась вечорка уральской кадрилью «Заметелица». Парни с 
девушками в парах, под звуки гармони, сплясали старинный танец. Затем ребята из артели исполнили 
другие народные песни.  
Зрители поблагодарили всех участников громкими и продолжительными овациями. Многие отметили, что 
выступление прошло на высоком уровне, и смотрелось оно на одном дыхании. Сотрудники музея и 
впредь намерены приглашать подобные творческие коллективы  для организации народных праздников и 
срезов исторической жизни. В ближайших планах музея проведение Масленицы, где участие примет и 
артель «Будимир». 
Р. КОЛМАКОВ, экскурсовод. 

  


